

Zeitschrift: Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique

Herausgeber: Société fribourgeoise d'éducation

Band: 86 (1957)

Heft: 4-5

Rubrik: L'actualité

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'actualité

Le trafic dans le port de Bâle

En 1956, le mouvement du port de Bâle a atteint un record avec 5,3 millions de tonnes, ce qui représente plus du tiers (37,6 %) de l'ensemble du commerce extérieur de la Suisse.

Les principales marchandises entrant par Bâle sont la houille, le coke, les briquettes, les carburants liquides, le fer, le cuivre, les céréales... donc les marchandises lourdes et qui peuvent voyager en vrac. Le transport, quoique lent, est bien plus économique par chalands que par wagons.

La flotte suisse du Rhin comprend 361 unités, avec un tonnage de 277 377 tonnes.

Le tourisme suisse

Les dix centres touristiques les plus fréquentés de la Suisse, si l'on tient compte des lits disponibles et des nuitées enregistrées en 1956, sont : Zurich, Lugano, Genève, Lucerne, Montreux, Interlaken, Lausanne, Locarno, Bâle et Berne.

Nouvelles qui font plaisir

Trois entreprises bâloises, mondialement connues, construisent, au Brésil, la plus grande fabrique sud-américaine de produits chimiques.

Par l'ouverture prochaine d'une ligne aérienne à destination du Japon et la continuation de la ligne sud-américaine jusqu'à Buenos-Aires, les avions de notre pays croiseront sur tous les continents, excepté l'Australie. Pour un petit pays, au centre de l'Europe, ce développement n'allait pas forcément de soi.

Les marins suisses sont considérés comme d'excellents professionnels même dans la navigation en haute mer : la plupart d'entre eux ont appris à fond leur métier sur le Rhin.

Croisade pour l'amabilité

En France, une nouvelle « Croisade pour l'amabilité » a été ouverte. A cette occasion, il a été rappelé par circulaire que la participation à cette Croisade ne devait pas être un geste isolé, mais « l'indice et le gage d'une action éducative poursuivie en toutes circonstances », une orientation de l'esprit et des sentiments.

Des éducateurs ont « examiné » les examens

Un groupe d'éducateurs et de psychologues se sont réunis, du 20 au 30 mars, à l'Institut de Pédagogie de l'Unesco, à Hambourg, pour étudier les répercussions des examens sur l'enseignement. Notons parmi les participants le professeur Garcia Hoz de l'Université de Madrid, vice-président du Bureau international catholique de l'Enfance.

Pour accélérer le dégel

Une nouvelle méthode très économique qui permet de débloquer des voies d'eau recouvertes de glace vient d'être mise au point par des savants soviétiques.

On sait que la neige pure reflète presque totalement les rayons du soleil ; c'est la saison pour laquelle le dégel s'effectue si lentement. Une surface noire, au contraire, absorbe une grande partie de la chaleur solaire. C'est sur ce principe que se sont fondés les savants russes. Le lac de Rybinsk, à quelque 300 km. au nord de Moscou, a été recouvert, en certains endroits, de poussière de charbon, et on a pu ouvrir ces secteurs à la navigation huit ou dix jours avant les zones nettoyées par les brise-glace.

Unesco.

Pour une Université européenne

Les Facultés de médecine des deux plus vieilles universités de France et d'Allemagne — Montpellier et Heidelberg — ont conclu, au début de février, un accord stipulant leurs liens d'amitié et la base de leur coopération et de leurs échanges à venir. Les Facultés de philosophie de ces deux universités ont aussitôt fait savoir leur intention de passer un semblable accord.

La Faculté de médecine de Montpellier a été fondée en 1220, celle de Heidelberg en 1384, précédant donc de quelques années la fondation de la Sorbonne (1250) et de l'Université allemande de Prague...

Cette coopération entre les deux Universités devra se traduire par l'échange régulier de professeurs et d'étudiants, de conférenciers, le prêt de matériel scientifique, d'études parallèles sur la situation sociale des étudiants dans les deux pays et l'envoi d'informations...

Revue Documents.

La télévision aux USA

Trois ménages sur quatre ont actuellement la télévision, aux États-Unis d'Amérique.

CANADA : L'art et les maîtres

Les arts plastiques font partie obligatoirement de la formation des futurs maîtres, cette formation comprenant l'histoire et la philosophie de l'art, l'appréciation des œuvres d'art, les arts appliqués et la méthodologie du dessin aux divers niveaux de l'enseignement. Les professeurs spécialisés de dessin sont formés dans les départements des beaux-arts de plusieurs Universités canadiennes. La plupart des universités et « training colleges » organisent en outre des cours de vacances et des groupes de travail sur les beaux-arts, dont la fréquentation est facultative.

BIE.

Genève

Nouvelle école d'application. Les nouvelles classes construites dans le parc Geisendorf vont servir d'école d'application aux candidats à l'enseignement dans le canton de Genève. L'École du Mail cessera donc de jouer le rôle d'école expérimentale qu'elle remplissait depuis l'année 1928.

BIE.